

« Une formation polyvalente et recherchée sur le marché du travail »

Après un CFC – Maturité professionnelle d'employée de commerce, Léa Brügger poursuit son activité professionnelle auprès de Multifiduciaire Fribourg SA à Bulle. Dès 2019, elle reprend les études afin de se présenter aux examens professionnels. Agée aujourd'hui de 22 ans, Léa Brügger obtient le brevet fédéral de spécialiste en finance et comptabilité, avec la meilleure note de Suisse romande.

Interview : Ivan Progin



- 1 | Léa Brügger est récompensée pour sa performance
- 2 | Photo de groupe des meilleurs-es candidats-es à l'examen professionnel
- 3 | David Tramaux (Président de swisco), Andrea Wyss (comité de veb.ch), Léa Brügger, Simon Sigris, Céline Waldispühl (tous trois avec une note de 5.8), Vincenza Bianchi (Présidente d'ACF)



Tout d'abord, félicitations pour l'obtention du brevet fédéral. Le résultat exceptionnel de l'examen a-t-il été une surprise pour vous ?

J'étais confiante d'avoir bien réussi mes examens, mais je sais comme le point entre le 5 et le 6 est difficile à obtenir et on n'est jamais à l'abri d'un exercice mal compris ou d'une résolution qui ne correspond pas à ce qui est attendu par l'examineur.

Quelle fut la motivation à poursuivre cette formation continue, resp. qu'est-ce qui vous a aidé pendant la période éprouvante de cette formation ?

C'était une évidence pour moi de continuer à me former après mon apprentissage. Cette formation, polyvalente et recherchée sur le marché du travail, semblait toute désignée.

La période de formation est relativement longue, comment avez-vous réussi à concilier vie privée, vie professionnelle et formation continue ?

J'ai la chance d'avoir des facilités à l'apprentissage, ce qui a certainement participé à réduire le temps d'étude nécessaire – tout comme ma pratique professionnelle variée y a grandement contribué. Je pense que les restrictions liées au COVID-19, durant

les années 2020 et 2021, ont sensiblement réduit la frustration de devoir mettre entre parenthèses les activités privées. C'est la dernière année qui a été la plus compliquée, la fatigue s'accumulant, mais c'est là aussi qu'on voyait l'objectif devenir concret. Cela m'a aidée à conserver ma motivation.

Toutes les connaissances acquises lors de cette formation vous permettent-elles d'en profiter dans l'exercice de votre profession, resp. avez-vous désormais acquis les compétences qui y sont requises ?

Le monde de la fiduciaire offre peu d'applications de la comptabilité analytique, mais j'ai la chance de mettre en pratique l'essentiel des autres matières que j'ai étudiées.

Dans quelle mesure votre brevet est-il intéressant pour votre employeur ?

J'ai été encouragée à faire cette formation, car elle couvre une grande partie des compétences attendues pour mener à bien les mandats les plus fréquents.

Tirez-vous également un profit privé de vos compétences professionnelles ?

Je compte m'engager comme caissière pour un club de sport, et je pense que le brevet fédéral sera rassurant sur mes

capacités à mener à bien les tâches qui me seront demandées.

L'obtention du brevet fédéral vous apportera-t-il des changements sur le plan professionnel ?

Je ne compte pas changer d'emploi pour le moment, j'apprécie beaucoup mon poste et les collègues qui m'entourent. Mais une évolution est possible dans les années à venir, avec peut-être même une nouvelle formation !

Le titre de spécialiste en finance et comptabilité est désormais traduit en anglais et est également protégé. Est-ce à votre avis une bonne chose ?

Oui, je pense que c'est important de faire reconnaître ce titre à l'extérieur de nos frontières et auprès des sociétés internationales établies en suisse. L'anglais s'impose de plus en plus dans les titres délivrés par les universités et je trouve légitime que notre diplôme offre aussi cette visibilité.

PLUS QUE DES CHIFFRES

Film de la cérémonie de clôture et statistiques 2023:
plusquedeschiffres.ch/succes/2023.